

Rechtshilfe am smarten Gerät

Die Presse/Österreich Morgen | Seite 28 | 16. Dezember 2020
Auflage: 54.440 | Reichweite: 306.000

CMS



Hilfe aus dem Smartphone, wenn die Steuerfahndung vor der Tür steht: Die „Dawn Raid App“ macht es möglich.

[Getty Images]

Rechtshilfe am smarten Gerät

Nützliche Tools. Apps erobern einen festen Platz im Portfolio der führenden Rechtsanwaltskanzleien. Die neueste Innovation ist die Insurance App von CMS.

VON ELLEN BERG

Man muss bekanntlich nicht die Antworten auf alle Fragen kennen, aber wissen, wo diese zu finden sind. Häufig ist dieser Ort inzwischen eine App - und das gilt zunehmend auch im wirtschafts- und steuerrechtlichen Bereich. Immer mehr Kanzleien stellen Werkzeuge bereit, mit denen ihre Klienten online auf wichtige Informationen zurückgreifen und rund um die Uhr überall auf der Welt Hilfestellung bekommen können. Inzwischen sogar für das Kleingedruckte in Versicherungsverträgen, wie die neue Versicherungs-App von

CMS beweist. Frisch gelauncht findet sich die „CMS Insurance App“ im Apple und im Google Play Store und enthält das geballte Fachwissen sowie die Kontaktdaten von 250 Fachanwälten in 33 internationalen Jurisdiktionen für Versicherungen aller Art.

Von Osteuropa bis Kenia

„Wir haben als global operierende Anwaltskanzlei festgestellt, dass die Versicherungsbranche immer spezialisierter wird und Unternehmen immer mehr Produkte für die exakten Bedürfnisse ihrer Versicherungsnehmer entwickeln müssen“, berichtet Thomas Böhm, Partner bei CMS Wien. Als Beispiel nennt der Anwalt die Entwicklung eines Cyber-Versicherungsproduktes in Wien, das auch die Bedürfnisse von Versicherungsnehmern in den Märkten Ost- und Südosteuropas abdecken soll. „Um ein solches Produkt zu konzipieren, muss natürlich Rücksicht auf unzählige regionale versicherungsrechtliche Besonderheiten genommen werden“, erläutert Böhm. „Diese Expertise in unter-

schiedlichen Jurisdiktionen ist innerhalb der CMS-Gruppe vorhanden.“ Entsprechend vermittelt die App einerseits die Kontaktdaten und Spezialgebiete der lokalen CMS-Partner. Und deren Spezialgebiete umfassen die unterschiedlichsten Themen der Versicherungsbranche: Experten von der Deckungsprüfung über die Erstellung von Versicherungsbedingungen bis zu regulatorischen Feinheiten sind in der App mit ihren Kontaktdaten zu finden. Das Netzwerk reicht von allen europäischen Staaten bis hin zu Versicherungsrechts-Experten in Brasilien, Kolumbien oder Kenia.

Neuheiten und Fachaufsätze

Neben den richtigen Ansprechpartnern wird auch das Fachwissen der weltweiten CMS-Anwälte verlinkt. So finden sich Fachaufsätze und Blogartikel der CMS News-Plattform [now.com, die sich regelmäßig mit aktuellen Themen, Grundsatzurteilen und rechtlichen Neuerungen beschäftigen. „Hier finden sich beispielsweise ausführliche Darstellungen der Auswirkungen von Covid“, nennt Böhm ein Beispiel für die Aktualität der Plattform.](http://www.cms-law-</p>
</div>
<div data-bbox=)

„Wir haben festgestellt, dass die Versicherungsbranche immer spezialisierter wird.“

Thomas Böhm
CMS

Die Reaktionen auf den Launch der App im Oktober seien durchwegs positiv, berichtet Böhm. Zwar wolle man keinen konkreten Zahlen nennen, die Menge der Downloads sei für eine so spezielle Nische aber sehr erfreulich.

Mit dem Launch dieser App leistet CMS erneut Pionierarbeit auf dem Gebiet der digitalen Rechtswerkzeuge. Erst 2019 brachte das Unternehmen den „CMS Dawn Raid Assistant“ heraus, der Unternehmen zur Hilfe kommt, wenn Finanzbeamte für eine Hausdurchsuchung (englisch: Dawn Raid) anrücken. Die Anwendung soll Unternehmen bei einer kartellrechtlichen Hausdurchsuchung in 27 Ländern Hilfestellung geben, so die Wirtschaftskanzlei. Gelauncht wurde die App als Reaktion auf die immer häufiger stattfindenden Dawn Raids der weltweiten Wettbewerbsbehörden, die häufig zur Verhängung hoher Bußgelder führen. Dabei werden Inspektoren oftmals gleichzeitig an verschiedenen Standorten oder bei Tochtergesellschaften in verschiedenen Ländern, bei verschiedenen Unternehmen wie etwa Mitbewerbern, Konkurrenten, Kunden oder Lieferanten vorstellig oder durchsuchen die Privatwohnungen von Angestellten.

Notruf bei Durchsuchungen

Und auch wenn eine App naturgemäß nichts gegen die Tätigkeit der Kartellwächter tun kann, bietet sie sofortige Hilfestellungen für die Betroffenen: Dazu gehören ein Notrufknopf, der einen umgehenden Anruf oder eine E-Mail an das lokale CMS Dawn Raid Team auslöst, und eine Anleitung, wie in der Situation zu reagieren ist. In einer „Premium“-Version werden darüber hinaus noch Leitlinien zu den Rechten und Pflichten einer Hausdurchsuchung in den 27 Ländern durch die nationale Wettbewerbsbehörde oder die Europäische Kommission zur Verfügung gestellt und es gibt die App nicht nur in Englisch, sondern auch in der jeweiligen Landessprache.